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“继续坚持为民办实事，不断提升群众满意度和幸福感。”2015年初，塘下镇镇长廖仕旺在政府工作报告中提出，坚持把
保障和改善民生作为所有工作的出发点和立足点，继续实施十大民生实事工程，让发展成果惠及全镇人民。

2015年已经过半，塘下镇年初确定的十项民生工程进展如何？记者对此进行全面回访，结果显示，大多数民生工程进
展情况良好，达到了时间过半任务过半的目标；部分项目遇到一些问题，需加快解决。

在采访中，这些民生工程的负责人纷纷表示，他们将会尽最大努力克难攻坚，争取在年终交出满意答卷。

年初塘下镇十六届人代会四次会议提出，围绕“衣食住行”等群众关注的热点问题，着力实施民生工程，让发展成果惠及全镇人民

2015年过半，“十大民生实事工程”进展如何？
大多数项目进展情况良好，达到时间过半任务过半的目标

【2015年目标】
建成投用环卫大楼；完

善环卫基础设施建设，更换

维护破损果壳箱 8000 只以

上，改造提升村级垃圾收集

点440处以上。

【单位说法】
据塘下镇环境卫生服务

所所长杨文龙介绍，环卫大

楼已进入装修阶段，于 6 月

17 日顺利招投标，即将签订

合同，工期为 60 天，装修面

积达到1158平方米。

近日，记者在塘川街看

到，街边放置了许多灰色和乳

白色相间的塑料垃圾桶，垃圾

桶左右桶分别标记为可回收

物和其他垃圾，垃圾桶周边干

净整洁。

“原先这里相距几百米

才有一个垃圾桶，有些人逛

街的时候，会把吃剩的东西

丢在店门口，我们商户也很

烦恼。”在塘川街经营服装店

的邵女士告诉记者，之前这

条街上垃圾桶少、间隔远，而

且垃圾桶的容量也偏小，垃

圾经常满出，导致垃圾桶周

边又脏又乱。

“你看，如今这条街上的

垃圾桶相隔几十米就有一

个，方便多了。”邵女士笑着

说，今后街面一定会比以前

干净许多。

塘川街并不是特例。据

杨文龙介绍，今年5月底，塘

下 镇 投 入 40 万 元 添 置 了

1393 只垃圾桶和果壳箱，其

中1000只100升的垃圾桶分

别放置在鲍田、罗凤、海安、场

桥办事处辖区路段及塘川街、

邵宅村、韩田村等地方；50只

240 升的垃圾桶分别放置在

各办事处附近和重点菜场；

100 只果壳箱放置在村级公

园、镇级公园；243 只玻璃钢

果壳箱分别放置在 8 条镇级

道路及其他重点路段。

杨文龙表示，截至目前，

今年塘下镇共更换了破损果

壳箱3500只左右，改造提升

村级垃圾收集点 190 处左

右，今年下半年将加快进度，

完成该工程目标，让群众的

生活环境更加整洁、有序、美

观。

【2015年目标】
铺设截污纳管工程管道

10公里以上，污水日收集量

达到 2 吨；治理黑臭河 10 公

里以上。

【单位说法】
“截污纳管工程正在有

序推进当中。”塘下新区管委

会副主任林鹏说，截至7月1

日，轮船河截污纳管工程已

经完工，石霖社区截污纳管

工程已完成 60%的工程量，

塘下镇截污纳管三期工程完

成招投标开始进场，四期工

程进入招投标阶段。

6 月底，在塘下办事处

辖区内的十字河边，瑞安市

治水办等相关部门工作人员

对十字河开展验收工作，河

水清澈、河岸整洁的十字河

很快通过了验收，摘掉了“黑

臭河”的帽子。据悉，十字河

附近有住宅区、菜市场、两个

学校及许多商户，以前许多

生活垃圾倒入十字河，导致

河水发黑变臭，学校师生和

周边居民反映强烈。今年4

月份，塘下办事处牵头赵宅

村对十字河开展清淤工作，

加班加点推进该河的截污纳

管工程建设及清淤工作，于

6月底完成清淤并通过了验

收。

塘下镇副镇长岑慎键表

示，塘下镇共有31条挂牌整

治的“黑臭河”，其中，28 条

于去年完成整治并通过验

收，十字河、鲍一鲍二小河、

龙河下段未通过验收，这 3

条河流成为今年塘下镇“黑

臭河”治理的攻坚对象。

十字河通过验收了，其

他2条河情况如何呢？塘下

镇治水办主任尤寅龙介绍，

十字河清淤1470米，龙河下

段清淤1750米，鲍一鲍二小

河断头河换水整治280米，新

居河驳坎 500 米，南山河驳

坎 1000 米，前池沥道路、围

墙、绿化 3000 米，前池南横

河清淤280米……

“2015 年的目标是治理

黑臭河10公里以上，目前已

完成黑臭河治理 8.28 公里，

相信年底可以完成这个目

标。”尤寅龙说。

【2015年目标】
打通交通卡口 3 处以

上，增设红绿灯5处以上，修

复村级道路5条以上。

【单位说法】
“交通治堵工程是群众

关心的大事，治理好交通乱

象能让群众出行更方便。”

塘下镇镇村规划建设办公

室主任蒋时云介绍，今年上

半年，塘下已打通交通卡口

1 处，位于环镇西路；增设

红绿灯 2 处，分别位于塘梅

公路、国泰路；凤山村至韩

田村的一条村级道路已修

复完工，塘梅公路延伸段

（新华工业区至滨海大道）

正在施工中。

蒋 时 云 表 示 ，虽 然 交

通治堵工程还没达到预期

的进度和效果，但下半年

将会加快进度完成交通治

堵工程。

【2015年目标】
开工建设中心区一幼，

加快推进市实验三小、塘下

三小、海安中学等教育工程。

【单位说法】
教育提升工程作为塘下

镇 2015 年十大民生工程之

一，塘下镇教育学区主任张

德光表示，目前这几项工程

的进度是：中心区一幼已完

成政策处理，预计今年年底

开工；市实验三小主体工程

已经结顶，附属工程正在加

紧施工中；海安中学目前已

结顶，正在粉刷外墙；塘下三

小将于本月进场施工。

【2015年目标】
新增社区照料中心 12

处以上，开展医疗养护试点，

新增50张床位，提供优质医

疗养老服务。

【单位说法】
近年来，“养老”相关问

题已成热点话题，塘下镇各

村居对于养老相关方面的建

设也抱有很大热情。去年，

养老服务工程也是塘下镇十

大民生工程之一，原定目标

为新建和改造提升社区养老

服务中心 5 处以上，最终超

额完成年初定下的目标，全

镇完成新建和改造提升社区

及村居养老服务中心12处。

今年，各社区及村居对

养老服务工程建设的热情依

然不减。“每一个社区照料中

心都有食堂、活动室等，建设

社区照料中心的目的是为了

解决空巢老人、独居老人的

吃饭等问题。目前申报新增

社区照料中心的村居已有18

个，村‘两委’十分重视，18个

村居都在努力创建中，其中

三分之二已在装修中，预计

10 月份验收。”塘下镇老龄

办主任谢作增说，这18个村

居分别是赵宅村、肇平垟下

村、新渎村、新坊村、前北村、

前桥村、新前村、南河村、后

朱村、上叶村、上灶村、西岙

村、中北村、花园村、吴岙村、

沙河村、沙岙村、塘口村。

谢作增表示，瑞凤社区凤

川养老服务照料中心是全托

性质的养老院，内有380个床

位，目前在建设中，该项目将

会成为塘下最大型的养老机

构，工程将于年底结顶，明年

投入使用；场桥卫生院医疗养

护试点工作也正在筹备中。

【2015年目标】
新建或改造提升农贸市

场 2 处以上；大型企业和学

校食堂从业人员持证上岗率

达到100%。

【单位说法】
塘下镇经济发展办公室

主任陈光兴介绍，凤川菜市

场目前正在准备改造中，预

计今年8月份招投标，剩余1

处农贸市场正在选点中。另

外，据塘下市场监管分局检

查结果表明，大型企业和学

校食堂从业人员持证上岗率

已达到100%。

【2015年目标】
建成投用塘下便民服务

中心，优化审批程序；在便民

服务中心、公园、广场、医院、

汽车站等公共场所新建免费

WIFI热点6处以上。

【单位说法】
据塘下新区建设管理局

局长周贤祥介绍，塘下便民

服务中心目前主体工程已经

完工，进入竣工验收阶段。

“目前在用的塘下镇公

共服务中心场地是租用的。”

塘下镇公共服务中心主任金

雪峰说，如果天气条件良好，

预计八九月份开始装修，目

前楼层已有规划，该大楼投

用后，办证环境和条件将会

有极大改善。

金雪峰介绍，塘下便民

服务中心共有6层，设在一楼

的办证窗口人气最高、前来办

事的群众多，例如社保、凤山

水务等窗口；设在二楼的办证

窗口为企业服务类，例如市场

监管部门等窗口；设在三楼的

办证窗口为基建类，例如环

保、市政园林等窗口；设在四

楼的办证窗口为公共资源交

易类，例如公共服务等窗口；

五楼为内部办公楼层；六楼则

是食堂等。

“搬迁至塘下便民服务

中心后，还要加快优化审批

程序。”金雪峰说，下一步要

扩大事权下放事项，向市政

府提出申请，硬件方面已达

标，软件方面将会努力达到

瑞安市审批中心同级的审批

水平。

此外，政府工作报告中还

提到“在便民服务中心、公园、

广场、医院、汽车站等公共场

所新建免费WIFI热点6处以

上”。将来是不是在公共场所

也能用到免费WIFI了？哪些

地方会设免费WIFI呢？带着

群众的疑问，日前，记者向塘

下镇机关事务办主任张中武

作了了解。据介绍，他们正在

与运营商协调处理技术上的

问题，目前能确定下来将会开

设免费WIFI的公共场所有3

处，分别为街心公园（塘下大

道）、临河公园（镇政府旁）、沿

河公园（广场路）。

【2015年目标】
新增公共自行车服务点

30 个以上，新增公共自行车

750辆以上。

【单位说法】
据塘下镇便民公共自行

车服务有限公司统计，2014

年10月至今，最热门的公共

自行车借还车站点为塘下菜

市场、镇政府、公共服务中

心、人民医院、名品街。

“现有的公共自行车服

务点可能会有所调整。”该公

司综合科科长管小青介绍，

目前在运行的41个站点中，

个别站点借还次数偏低，车

辆破损率高，他们会根据实

际需求考虑将其挪动，设置

在人流量大、利用率高的位

置。

“去年 41 个公共自行车

服务点开通之后，许多村居

都向我们发出了申请，希望

能在第二批设点中考虑其村

居。”管小青说，选点工作还

在进行中，目前已收到霞林、

韩田、官渎、上马等村居的申

请。

【2015年目标】
建成投用全民健身中

心（运动场）；课余时间对

外开放 4 所学校体育设施。

【单位说法】

“全民健身中心工程已

进入扫尾阶段，内有公园绿

化、400 米标准跑道、4 个网

球场、1 个标准足球场和看

台。”据周贤祥介绍，由于前段

时间雨水较多，工期有所延

误，目前足球场和公园绿化已

基本完工，跑道正在施工中，

看台正在装修中，若天气良

好，预计两个多月能完工。

据塘下镇社会事务办主任

李小微介绍，已完成课余时间

对外开放4所学校体育设施的

目标，目前塘下镇大部分学校

已于课余时间开放体育设施。

【2015年目标】
创建农村文化礼堂 3 处

以上；组织全镇性文体活动

10次以上。

【单位说法】
塘下镇党群工作办公室

副主任刘伟静介绍，目前塘

下镇邵宅村正在创建农村文

化礼堂，预计今年年底验收，

上马村也有意向创建农村文

化礼堂。

“截至目前，今年全镇已

组织了 5 次大型的文体活

动。”李小微说，1 月举办了

“国球迎春”兵乓球比赛；3月

举办了 2015 年瑞安市塘下

镇首届半程马拉松“瑞明杯”

山地越野赛；4 月举办了“新

都国际酒店杯”塘下业余乒

乓球积分赛；今年端午节，举

办了“迎端午，促健身”武术

表演活动；同在端午节当天，

还举办了“迎端午，微格杯”

乒乓球比赛。

“下半年还将举行更多

的全镇性文体活动，让群众

参与到全民健身活动中来。”

李小微说，目前正在筹备中

的有浙江省首届生态运动会

暨 2015 年瑞安市塘下镇接

力跑邀请赛，时间暂定于7月

12日。

十字河

市实验三小环卫大楼

全民健身中心

浦桥村社区照料中心

便民服务中心


